



L'Echo de nos clochers

N°51
Octobre
2018

Paroisses du Secteur pastoral de Palaiseau

Ensemble avec le Christ, Partageons l'Espérance et la Joie

Pour l'Equipe pastorale de secteur, le père Jean-François Zakarian

Comme l'an dernier, l'équipe pastorale s'est retrouvée deux jours et demi début septembre pour préparer l'année à l'Abbaye de Limon.

Les deux objectifs étaient :

- Accueillir nos deux frères Pallottins nouvellement arrivés, se connaître, se découvrir.
- Préparer et réfléchir à notre année pastorale pour la présenter et la lancer avec les différents responsables des mouvements et services rencontrés à la fin de notre session.

Pour cette nouvelle année, il nous a semblé important après la relecture de ce que nous avions vécu l'année dernière, de proposer un nouveau thème d'année, à l'image de l'an passé qui servirait de fil rouge et de guide pour tout ce que nous aurions à vivre et à partager sur le secteur et en paroisse.

Donc la première question que nous nous sommes posée a été : comment donner une suite au thème de l'an dernier « En chemin vers notre jeunesse »

Pendant un jour et demi, nous avons réfléchi, échangé nos idées, nos impressions, nos questions, ce qui nous a permis de nous connaître. Nous avons prié et échangé avec les sœurs.

Après avoir fait des propositions de mots, de thèmes, nous avons trouvé notre thème ! :

« Ensemble avec le Christ, partageons l'Espérance et la Joie »

Pourquoi ce thème ?

Tout d'abord, il nous a semblé à l'EPS, que pour comprendre et vivre ce thème il faut d'abord le prendre mot par mot avant de le prendre dans sa globalité !

ENSEMBLE

On n'est pas chrétien tout seul. Importance de l'Eglise, de la communauté, des équipes, de nos familles.

Un chrétien seul est un chrétien en danger !

Le Christ lui-même a commencé à appeler les 12 avant de commencer son ministère pastoral.

AVEC LE CHRIST

Le Christ est le cœur de notre vie.

Tout part de Lui et va vers Lui : Il est l'Alpha et l'Oméga.

Notre relation avec le Christ est le bien le plus précieux que nous ayons ! Le Christ est notre carte d'identité, ce qui nous caractérise : Il est notre vie !

Par sa Parole et les sacrements, Il se donne en permanence à chacun de nous. Le Christ est présent au monde par chacun de nous les baptisés... /.

Paroisses d'Igny : 4 bis, rue de l'Eglise - 01 69 41 08 17

de Bièvres : 23 place de l'Eglise - 01 69 41 20 47 (répondeur)

de Vauhallan : 1, allée des écoles - 06 41 14 18 30

Paroisses de Lozère-Villebon-Villejust :

5, rue Charles Péguy - 01 70 27 12 69

Paroisse Saint-Martin de Palaiseau :

5, impasse de la Terrasse - 01 60 14 01 83 - 01 69 31 27 85

Paroisse Saint-Michel du Pileu : 45, rue de l'effort mutuel - 07 60 93 75 14

Vous pouvez lire ce journal en couleurs sur :

www.secteur-palaiseau.evry.catholique.fr

PARTAGEONS

A notre baptême nous avons reçu la mission de prophète. C'est-à-dire d'annoncer le Christ Ressuscité Pour cela, il nous faut Partager en parole mais aussi et surtout en actes, dans notre société, et au cœur du monde, là où nous vivons : famille, travail, quartier, engagement. Partager par un regard qui ne juge pas, par une oreille qui écoute, par une présence qui réconforte... A l'image du Christ avec tous ceux qu'il a rencontrés.

L'ESPERANCE ET LA JOIE

Dans un monde où on nous accable de mauvaises nouvelles, de catastrophes, il nous faut partager notre foi au Christ Ressuscité : source d'Espérance et de Joie dans notre vie, à l'image des femmes le matin de Pâques après avoir reconnu le Christ Ressuscité !

Espérance et Joie que l'on reçoit et célèbre à chaque sacrement spécialement dans la réconciliation. Espérance et Joie, dont il nous faut témoigner car elles nous font vivre dans un monde qui nous enferme souvent dans les ténèbres médiatiques.

Ce thème peut sembler banal et bateau, ne rien apporter de nouveau comme on me l'a déjà dit ! Cependant depuis deux mille ans, il nous semble qu'il est au cœur de la vie et de la mission de l'Eglise. En cette année où je célèbre mes 25 ans de sacerdoce au service du Christ et de l'Eglise, je suis heureux de partager et de vivre avec vous ce thème d'année comme fil rouge de notre secteur. L'équipe pastorale vous souhaite une bonne année, espérant qu'elle sera aussi riche en partage, en rencontres que l'a été notre session de rentrée où nous avons réfléchi à ce thème d'année !

Alors :

ENSEMBLE AVEC LE CHRIST, PARTAGEONS L'ESPERANCE ET LA JOIE

La rentrée continue:

Une rentrée très réussie pour LVV

Sans doute n'étais-je pas la seule à penser qu'organiser la messe de rentrée à St-Julien de Villejust était une gageure... mais les paroissiens des 4 clochers ont été nombreux à venir, et il y avait foule à l'église en ce dimanche 30 septembre. Le père Jean-François Zakarian était là lui aussi et nous a présenté notre nouveau curé le père Joël-Henri. Merci à Marie-Amélie, Serge et Yvonne pour l'animation des chants et à toutes celles et ceux qui ont œuvré pour cette belle messe de rentrée. Et le Ciel étant de la partie, nous avons pu ensuite échanger longuement autour d'un pot de l'amitié fort sympathique.



Rentrée du caté Saint-Michel-Saint-Martin dans le cadre de la Kermesse du Pileu le 22 septembre





Rentrée à Saint-Martin de Palaiseau

Nouvelle Equipe Animatrice

De gauche à droite :

Marie-Eve BRAULT,

Aude NOVIKOFF,

Jacqueline LEMARECHAL,

Hortense KONDJIA;

Benoît PORTE,

Brigitte TASSEL,

Peter COOPS,

Franck BEHAGHEL

Les nouveaux arrivants sur la paroisse



Fêter la Saint-Martin, 11 novembre 2018

Michel de Guibert

Le 11 novembre 2018, ce sera le centenaire de l'armistice de 1918 marquant la fin de la « Grande Guerre », cette terrible boucherie, c'est aussi la fête de saint Martin de Tours, patron de notre église.

Cette année, le 11 novembre tombe un dimanche, 32ème dimanche du temps ordinaire, et nous célébrerons aussi la fête du saint patron des églises Saint-Martin, dans notre secteur à Palaiseau et à Bièvres.

Nous aurons donc la joie de célébrer le même dimanche le centenaire de l'armistice de 1918 et la fête de saint Martin.

La Schola Saint-Martin, qui est aussi placée sous le patronage de saint Martin, l'apôtre des Gaules,

chantera cette année la messe dominicale à Saint-Martin de Palaiseau à 9h30 avec les anciens combattants et nous chanterons des chants de la Saint-Martin, puisant dans le bel Office composé en 1997 par le Père André Gouzes à la demande de Mgr Jean Honoré, archevêque de Tours à l'époque, à l'occasion du 16ème centenaire de la mort de saint Martin en 397.

<http://scholasaintmartin.free.fr>

Les messes dominicales de ce 11 novembre seront suivies à Saint-Martin de Bièvres et Saint-Martin de Palaiseau d'un apéritif et d'un repas partagé

Messe de Rentrée de secteur

Isabelle Baron

Une fois n'est pas coutume, des chrétiens du secteur pastoral ont convergé vers l'abbaye de Limon en répondant à l'invitation de l'équipe animatrice de secteur et des sœurs bénédictines, le dimanche 7 Octobre.

Dès leur arrivée, les marcheurs, les cyclistes et les automobilistes ont pris place dans l'église bien remplie : tout le clergé dans le chœur, la communauté bénédictine juste autour et les laïcs installés dans la petite nef et sur les bas-côtés derrière les sœurs.

Le père Jean-François Zakarian nous a accueillis pour la messe de rentrée de notre secteur et aussi messe d'action de grâce pour son jubilé : il y a 25 ans, la veille de son ordination, il avait dormi dans la maison d'accueil des sœurs à l'abbaye de Limon.

Le père Jean-François nous a également rappelé le travail réalisé avec les 5 prêtres du secteur lors de la session de rentrée à l'abbaye de Limon au début du mois de Septembre. Il nous a présenté le thème山脉 choisi par l'équipe du secteur pour nous faire cheminer :

« Ensemble, avec le Christ, partageons l'Espérance et la Joie ».



signet avec un vitrail de l'abbaye et notre fil conducteur : « **Ensemble, avec le Christ, partageons l'Espérance et la Joie** ».

Lors de l'apéritif, Philippe Ragot - diacre - a rappelé les talents du père Jean-François et son passé. Mère Marie-Béatrice a lu un poème en alexandrins qu'elle avait composé. Puis quelques cadeaux ont été offerts : Un fauteuil de bureau (dit le « saint siège ») pour son dos (ainsi que quelques séances de massages), le livre « Le courage de l'avenir » de Monseigneur Herbulot et un beau livre de peinture de sœur Geneviève Gallois.

Le déjeuner partagé nous a régalés ; il a aussi permis de papoter avec les uns et les autres... et même avec les sœurs contemplatives !

Ensuite les sœurs nous ont ouvert en grand leur clôture : visite guidée de leur grande maison, ce bel édifice érigé dans les années 1950 pour 80 religieuses qui venaient surtout de Paris. Aujourd'hui, elles sont 18 et elles font réaliser d'importants travaux de mise aux normes et de transformation dans le but d'accueillir des groupes. Nous avons découvert leur réfectoire où le repas est pris en silence en écoutant la lecture de la règle de saint Benoît ou un article de presse... leur salle de récréation (rangée pour l'occasion) où elles partagent des nouvelles, la salle du chapitre où toutes les décisions importantes sont prises (parfois votées), puis leur magnifique cloître très calme et joliment fleuri de roses blanches.



La messe concélébrée fut particulièrement belle et tout à fait unique dans son style : elle fut animée par des chantres et des musiciens de nos paroisses mais également par les sœurs de l'abbaye avec des chants grégoriens auxquelles répondait l'assemblée ! A l'issue de cette eucharistie, nous avons reçu un

à l'Abbaye de Limon le 6 octobre

PARTAGE avec les SŒURS

Bruno Vanier

Après la visite de l'abbaye, 2 groupes se sont formés pour réfléchir sur le thème de l'année : « Ensemble, avec le Christ, partager l'espérance et la joie ». Voici quelques-unes de ces réflexions :

Comment paroissiens et sœurs de Limon pourrions-nous mettre en œuvre le mot « ensemble » ? Une sœur répond que leur vocation n'est pas la communication, mais l'intériorité. Ce qui ne les empêche pas de porter les communautés paroissiales dans leurs prières

• Sans sortir de leur abbaye, les sœurs peuvent-elles partager l'espérance et la joie ? Vivre son engagement en communauté contemplative est déjà un signe d'espérance pour les croyants et pour le monde. D'autre part, les sœurs ont des contacts extérieurs, par ex : hôtellerie, présence à la messe en semaine de personnes qui travaillent sur le plateau...

• Les paroissiens pourraient aussi partager la joie en affichant les bonnes nouvelles, signes d'espérance, sur un panneau placé dans les églises ou sur le site du secteur

• « avec le Christ » : quelqu'un aime dire : « nous sommes le Christ ». Mais le père Joseph préfère dire « le Christ est la tête, et nous sommes les membres de son Corps ». Nous pouvons donc demander au Christ de nous accompagner cette année sur ce chemin du partage de l'espérance et de la joie.



« Cher Père Jean-François,
Mes sœurs le savent bien : aux grandes occasions,
Quand je dois m'exprimer, les mots me sont bien lourds.
Pour y porter remède, une seule solution :
Que les alexandrins viennent à mon secours.
Le théâtre classique pour la vie m'a marquée,
Parler en douze pieds m'est resté familier.
Ce jubilé d'argent de votre ordination
Pour tout notre secteur est une belle occasion
De rendre grâces à Dieu de sa fidélité
A l'œuvre dans nos vies, et de notre amitié.
Qu'elle témoigne de lui par la fraternité
Auprès de ceux auxquels vous êtes envoyé.
Que Dieu en soit béni et vous, remercié ! »
Mère Abbesse

**MÈRE GENEVIÈVE
GALLOIS
BRISE-IDOLES**

pièce en 13 tableaux
composée par
Véronique Maas
à partir de l'œuvre
littéraire et picturale de
Mère Geneviève Gallois
(1888-1962)
artiste et bénédictine ;
avec la participation
du chœur grégorien
des sœurs de
l'abbaye de Limon.

Abbaye
Saint-Louis-du-Temple
dite Abbaye de Limon
Chemin de Limon,
91430 Vauhallan

www.abbaye-limon-vauhallan.com
<https://amisgallois.wixsite.com>
www.capsurscene.fr

On recherche

La compagnie de théâtre amateur de Palaiseau et Bures-sur-Yvette Cap-sur-scène prépare la pièce de théâtre « Mère Geneviève Gallois, brise-idoles » qui sera montée à partir du début 2019. C'est une pièce qui associe musique et arts graphiques.

Les rôles masculins restent à pourvoir. Ce serait bien qu'un prêtre joue le rôle de Dom Besse et que la communauté paroissiale de Palaiseau s'investisse dans ce projet, ne serait-ce que pour le faire connaître et assister au spectacle !

Les répétitions auront lieu le jeudi soir salle Marceau à Palaiseau, et représentée à l'Abbaye de Limon à l'automne 2019.

<http://www.capsurscene.fr>

Les SUF ont

Les Jeannettes de Palaiseau, soit une vingtaine de filles entre 8 et 12 ans sont parties fin juillet 4 jours au Château de Combreux, propriété des Orphelins Apprentis d'Auteuil à Tournan-en-Brie. Elles étaient accompagnées de 6 cheftaines de plus de 17 ans. Malgré la grosse chaleur, elles ont installé leur campement dans un coin bien à l'ombre des arbres. Elles ont fait la cuisine sur feu de bois pour remporter le concours cuisine, participé aux Olympiades avec en particulier une descente de bâche savonneuse mémorable. Le camp s'est terminé avec la messe en plein air avec tous les parents et avec des promesses de jeannettes.

Les Louveteaux de Palaiseau, soit 17 garçons de 8 à 12 ans sont partis camper 7 jours au Prieuré de Sainte-Radegonde, au Coudray-Montceaux. Ils étaient accompagnés de 6 louveteaux de Dunkerque, trop peu nombreux pour camper seuls, avec qui ils avaient déjà partagé le camp l'année dernière.

Les louveteaux, Robin, Yvan et Petit Paul arrivent dans la Cité-Ciel. Ils luttent contre son oncle et, malgré les embûches, ils finissent par regagner le trône d'Yvan. Celui-ci, fort de son expérience du scoutisme sur la Terre, décide d'instaurer les lois et idéaux scouts comme nouvelles lois de la Cité-Ciel.

Le camp est l'occasion pour les louveteaux de se retrouver entre eux, hors du contexte de la vie de tous les jours. Ils peuvent donc vivre pleinement une vie de meute et découvrir les qualités et talents de chacun. Le camp est une semaine de jeux, de bonne humeur au cœur de la nature, il permet aux louveteaux de grandir et de découvrir beaucoup de choses. C'est pourquoi le camp d'été est l'aboutissement des projets d'année, les chants appris retentissent toute la semaine. En plus pour notre meute c'est très intéressant de partager le camp avec une meute comme Palaiseau, car leur meute est nombreuse avec des loups de tout âge et c'est toujours merveilleux les amitiés qui naissent dès le premier jour, les chants, les techniques, les traditions échangés !

Le regard des nouveaux en voyant la vidéo du camp de l'année dernière en dit long sur leur joie de participer au camp et leur impatience.



La Compagnie de Palaiseau qui comptait cette année 11 filles de 12 à 17 ans est partie camper 16 jours à Lavault-Sainte-Anne dans l'Allier avec 16 filles de la Compagnie du groupe SUF d'Orsay. Elles étaient accompagnées de 8 cheftaines. Elles ont réalisé de belles installations en bois pour camper confortablement : elles sont même allées jusqu'à réaliser un porte-manteau. Elles sont parties toutes ensemble en exploration à vélo. Le Père Mayor, leur aumônier, est venu sur place pour dire la messe et une veillée d'adoration a suivi.



campé cet été



L'année est repartie avec de belles activités en perspective mais on est toujours à la recherche de chefs et cheftaines supplémentaires surtout pour aider pendant les camps d'été. Il suffit d'avoir plus de 17 ans pour être assistante cheftaine de louveteaux et jeannettes et d'avoir plus de 18 ans pour être assistante cheftaine de guides ou assistant chef de troupe.

cecile.bonnand@aliceadsl.fr

La Troupe de Palaiseau qui comprend des jeunes de 12 à 17 ans, est partie camper pour une durée de 18 jours dans le Jura au bord du lac de Vouglans. Après avoir traversé Ellis Island, l'enneigé Texas tout au long de l'année, ils sont enfin arrivés en Californie pour la conquête du Grand Ouest. A la suite de plusieurs jours d'installations (tentes surélevées, tables, tables à feu) les Royaumes de Naples, de Hollande, de Prusse, du Portugal et enfin les Britanniques se sont lancés dans de grandes explorations à travers cette magnifique région pour trouver les mines d'or. Mais suite à une attaque nocturne des Desperados qui ont saccagé le campement et enlevé Jack, leur guide, ils durent partir sur le champ afin de livrer de grandes batailles, pour trouver et s'approprier les diverses mines d'or avant les desperados. Mais également retrouver Jack, qui sera d'une aide précieuse pour le royaume, qui le retrouvera et qui réussira à le conserver tout au long de cette grande Aventure...

Amaury (Chef de Troupe Palaiseau)

Partager la joie : notre kermesse à Saint-Michel du Pileu

Françoise et Philippe Wolf-Mandroux.

Rungis, jeudi 20 septembre à 5h30 : sous le guidage éclairé de Denis, deux paroissiens Georges et Philippe découvrent le ventre de Paris et son activité très matinale. Ils sont venus récupérer le véritable aligot de l'Aubrac et la saucisse du Cantal qui seront servis à la centaine de participants au repas convivial du dimanche dans le jardin de la paroisse.

D'autres temps forts ont marqué cette kermesse traditionnelle, ouverte à tous.

Merci tout d'abord aux bénévoles qui, sous la houlette de Michel, l'ont préparée. Dès fin août, les samedis consacrés aux montages des stands sans oublier tractage sur tout le quartier, visites aux commerçants pour enrichir les lots, création de nouvelles attractions comme la Tour Maboul, confection des pâtisseries, impression des tickets, etc.

Le samedi 22 septembre, pour la rentrée du catéchisme et de l'aumônerie, chaque enfant a confectonné un message d'espérance qui a été envoyé par des ballons à la grâce du vent. Le Père Jean-François a bien sûr béni cette opération qui s'installe dans la tradition de la paroisse.

Les jeux d'adresse variés ont permis durant les deux jours à l'ensemble des participants, petits et grands,

d'exercer leur précision. Une mention spéciale au stand de tir qui rencontre toujours un fort succès auprès des habitués. Les tombolas variées et les ventes de livres et d'objets complètent ces animations sans oublier la buvette extérieure et le salon de thé intérieur, lieu privilégié des rencontres. Nous y avons apprécié, comme chaque année, le passage de notre maire et de son équipe.

La musique était également au rendez-vous avec le concert des « Nellyades » du samedi soir à l'église et l'animation de l'ensemble « The Rising Sun » le dimanche. La seule bourrasque de pluie de ces derniers mois ne les a pas empêchés de partager leur répertoire varié sous le grand barnum. Avec une chorale réunie par Geneviève pour l'occasion, des musiciens ont également animé les chants très festifs de la messe à l'heure inhabituel, pour Le Pileu, du dimanche matin.

L'organisation de cette kermesse annuelle, dont le bénéfice est essentiel au financement des activités de Saint-Michel, notamment pour les jeunes, nécessitera de nouvelles énergies. Si vous souhaitez rejoindre les organisateurs ou animer des stands, merci de nous contacter

Les Semaines Sociales 2018

Claude Bertrand



Engagés depuis quelque temps dans une démarche de renouveau, les Semaines Sociales de France vous invitent à y participer.

De la journée du 22 Septembre sur ce sujet, j'ai retiré :

1- la définition de l'ambition : animer des lieux de rencontre pour celles et ceux soucieux du bien commun afin d'intervenir dans le débat public, de faire vivre et évoluer la pensée sociale chrétienne, message d'espérance pour une société apeurée.

2 - Des champs de réflexions-actions à mener avec le maximum de partenaires proches : écologie intégrale, renforcement de la démocratie, construction européenne.

Pèlerins vers Rocamadour, troisième année

Jean-Noël Lhuillier, Septembre 2018

Nos fidèles lecteurs ont suivi notre marche-pèlerinage dans leur journal favori (EDNC, bien sûr). En septembre 2016 nous sommes partis de *Bénévent l'Abbaye*, en Creuse, et nous avons stoppé à *Saint-Junien* (EDNC de janvier 2017). En septembre 2017 nous avons marché, toujours vers le sud, de *Saint-Junien* à *Treignac* (EDNC d'octobre 2017). Et c'était si bien que notre petit groupe est reparti en septembre 2018, de *Treignac* à *Aubazine*.

Nous sommes désormais en Corrèze, *pays fier, rude et courageux*, ont dit divers Présidents de la République. Nous nous attendions à voir des hameaux à l'abandon dans une terre déshéritée. Pas du tout, les villages sont beaux, soignés, les terres cultivées, les maisons restaurées, routes et chemins excellents, les belles églises ouvertes avec des trésors artistiques. Les gîtes étaient originaux, gastronomiques parfois (chevreuil, kir royal aux herbes locales, etc..). Bref c'était le bonheur et on chantait la grâce de Dieu chaque jour. *Fais-moi connaître tes chemins, guide-moi dans ta vérité*, on arrive maintenant à le chanter à 2 voix.

Bon, quelques exceptions ont tout de même laissé des souvenirs. Le livre-guide disait à droite et le fléchage disait à gauche. On a été embarqués pour voir un cromlech (les bretons vous diront ce que c'est), on a erré dans les bois et le détour a rajouté plusieurs kilomètres, on a dépassé les 20, en plus c'est devenu montagneux,

il s'est mis à pleuvoir et on était si peu habitués qu'on n'avait pas les capes de pluie, l'unanimité de notre groupe a alors dangereusement tangué. Une autre fois, on a logé près de Tulle dans un gîte *Le battement d'Aile* assez original, tenu par des *Compagnons* qui semblent ainsi se former à des métiers divers en se baladant dans toute la France. Un parfum libertaire régnait, certains d'entre nous ont admiré la formule et regretté d'avoir passé l'âge des expériences de ce genre, et d'autres pas du tout. Mais on est bien d'accord qu'on ne peut pas être d'accord sur tout. Et on repartira tous, si nos jambes le permettent toujours, l'année prochaine pour la dernière étape, Roc Amadour.



L'Echo de nos clochers.

Responsables : Père Jean-François ZAKARIAN avec les équipes animatrices

Comité de rédaction : Père Jean-François ZAKARIAN, Claude BERTRAND, Bernard COUTIN, Philippe FROIDURE, Christiane LACOUR, Jean-Noël LHUIILLIER

Composition, mise en page : Raymond LE TEXIER



Saint Corbinien, un homme de son temps ... et du nôtre !

Brigitte Tassel

Saint Corbinien est le patron du diocèse d'Evry-Corbeil-Essonnes et la cathédrale de la Résurrection à Evry lui est dédiée. Il est fêté le 8 septembre.

Corbinien est né vers 680 à Châtres, aujourd'hui Arpajon. Très tôt, il souhaite consacrer sa vie à Dieu dans la prière et la solitude. Il construit un petit ermitage près de l'église de Saint-Germain. « *Avec le temps, le peuple vint à lui en foule pour écouter son pieux enseignement* » Le désir de solitude et de pauvreté de Corbinien est mis à mal par tous ses visiteurs,

Au bout de 14 ans, il décide de partir en pèlerinage à Rome pour y rencontrer le pape et mener la vie de solitude et de prière à laquelle il aspire. Mais le pape Grégoire II, l'ordonne prêtre et évêque. « *Le très saint homme, bien que constraint, s'accommoda du don de Dieu et du dispensateur de la grâce... il s'y conforma cependant pour ne pas attrister un si noble père ni produire l'impression de résister à la volonté de Dieu* »

Le pape l'autorise à retourner en Gaule. « *Sa prédication avait la douceur du miel. Elle venait aux oreilles de ceux qui l'écoutaient à la façon de l'eau vive d'une source, qui jaillit avec tant de force qu'elle finit par se faire fleuve.* »

Mais cette vie ne le satisfait pas encore. Il retourne dans l'ermitage de Saint-Germain. « *Et il vécut là sept ans de suite, offrant la Parole de Dieu à tous ceux qui malgré tout venaient à lui... Il ne se passait pas un jour sans qu'il soit importuné par le dérangement que créaient ses visiteurs. [...] Il décida de partir pour Rome, afin d'être relevé de sa charge par le Saint-Père et de se retirer dans la solitude d'un monastère.* » Pour ce deuxième voyage à Rome, il prend une route moins fréquentée en passant par l'Alémanie. « *Il parvint en Valeria (vraisemblablement la Bavière). Il y demeura quelque temps et y répandit la semence de la Parole de Dieu.* » Le voyage se poursuit avec de multiples péripéties... A Rome, le pape l'écoute et ... le confirme dans sa charge d'évêque !

De retour en Bavière où le duc Grimoald le retient, Corbinien découvre un lieu qui lui semble propice à la vie de solitude qu'il souhaite mener. « *Corbinien put y ériger une maison et une église avec de solides murs de pierre, cultiver des vignes et planter des arbres fruitiers. En outre, il édifa une basilique* » Ses années bavaroises ne se passent pas sans péripéties, la violence est souvent présente dans l'entourage du duc. Mais dans toute situation, Corbinien prêche la Parole de Dieu, le repentir, le pardon. Le peuple le reconnaît comme un saint. Il meurt le 8 septembre 730.

C'était au VIII^e siècle !



Que peut-il nous dire aujourd'hui ?

Corbinien voulait vivre caché, mener une vie humble de prière dans la solitude et la pauvreté... il est devenu un évêque prédicateur itinérant par obéissance au pape. Il a souvent rechigné... Il a mis du temps à se convertir, à accepter la mission qui lui est confiée : annoncer l'Evangile à ses contemporains en Gaule, en Bavière, sur les routes de l'Europe occidentale. Il ne choisit pas ceux à qui il s'adresse. Il les rencontre tous, les seigneurs et les gens du peuple, parfois des voleurs et des assassins... Sa prédication questionne leurs façons de vivre, les richesses et la pauvreté, le bien et le mal...

Les Eglises de Bavière et de l'Essonne se réfèrent ensemble à ce type d'homme qu'a été Corbinien. Ce patronage commun nous invite à être témoins de l'Evangile dans l'Europe des peuples au XXI^e siècle.

Note : les citations sont tirées de Saint Corbinien par Arbeo, évêque de Freising, traduit du latin par Franz Strunz, éditions Médiaspaul, 1997.

Lourdes Cancer Espérance

Béatrice Rolland

C'est début mai que j'apprends que j'ai un cancer colorectal. Véritable tsunami dans ma vie et celle de mes proches, la maladie me fait « éprouver » la souffrance, l'inquiétude, le lâcher-prise, l'espoir... Je suis tout de suite très entourée par la famille, les amis, le personnel soignant... Un torrent de signes d'amitié et d'amour, de gestes qui soulagent, de regards qui m'aident à choisir la vie, à me battre... Dès le début, je prends tout, je me nourris de tout, alors que je dois faire face à des complications inattendues (péritonite, coma artificiel ...) avant d'affronter le traitement de chimiothérapie et son lot d'effets secondaires. Durant 3 semaines dans le service de réanimation, je dépends des autres pour tous les actes de la vie quotidienne... quel abandon et confiance cela demande...

Quand cet été Monique et Daniel nous invitent à participer au pèlerinage organisé par Lourdes Cancer Espérance, je suis séduite par leur proposition mais aussi inquiète, je me sens si fragile... Pour ne pas me laisser envahir par le doute, je prends la décision d'y aller, de me laisser porter. Je puiserai ma force dans cette décision durant les 5 jours à Lourdes, même si la veille encore du départ je suis si fatiguée que les hésitations reprennent le dessus.

« Reçois cette huile parfumée, reçois sa marque indélébile. Que l'Esprit Saint t'envoie porter tous les parfums de l'Evangile ! » Portée par ce refrain, j'accueille sans retenue les larmes qui coulent sur mes joues au moment où Jacques, le prêtre de la délégation avec laquelle je suis venue au pèlerinage, me donne le sacrement de l'onction des malades. Portée par la tendresse et la prière si soutenante des

personnes présentes dans la basilique, je m'abandonne véritablement dans les bras du Père. Je suis remplie de confiance et d'espérance, j'accepte qu'Il me relève... Nous sommes le 21 septembre et 1000 personnes vont recevoir ce sacrement en même temps que moi ce jour-là. Durant le pèlerinage, je vais vivre d'autres moments très forts, d'amitié, de prière et de partage.

Depuis mon retour, j'en mesure encore les fruits. Je me sens plus forte et plus proche du Christ et de vous tous, bien-portants et malades. Je continue, avec et grâce à vous, à « tricoter » la confiance jour après jour, à percevoir la Lumière. Je le sais, le chemin est dur et plein d'embûches, sorte de chemin de croix mais il est aussi rempli d'espérance, de mains tendues et de tendresse. Alors aujourd'hui, j'ai envie de joindre ma voix aux vôtres pour chanter avec foi « Regarde l'étoile, invoque Marie, si tu la suis tu ne crains rien ! Regarde l'étoile, invoque Marie, elle te conduit sur le chemin... »



Lumière de Bethléem

Anne-Marie

Depuis une dizaine d'années, le groupe Scouts et Guides de France de Palaiseau/Villebon organise le 3ème dimanche de l'Avent une rencontre sur le thème de la paix désireux de s'associer à tous les mouvements de scoutisme de toute l'Europe pour permettre à chacun de vivre un moment de fraternité

en recevant et diffusant la lumière de Bethléem symbole de paix.

L'an dernier, ce sont les caravelles /Pionniers âgés de 14 à 17 ans qui ont animé ce temps de partage. Ils ont convié les jeunes Apprentis d'Auteuil avec lesquels ils avaient réalisé un projet ainsi que les éclaireurs et éclaireuses israélites d'Antony, des membres du groupe islamо-chrétien, le pasteur de l'Eglise Évangélique, le Secours Catholique, l'aumônerie de l'enseignement public. Un temps pour la rencontre à travers des ateliers débat, de méditation de pleine conscience, origami et lumignons et un temps de prière inter-religieux.

Cette année, ce sont les Scouts et Guides âgés de 11 à 14 ans qui vous invitent à les rejoindre le dimanche 16 Décembre pour vivre un moment d'amitié et diffuser la flamme allumée à la grotte de la Nativité.

Le lieu et les horaires de cette rencontre seront transmis prochainement.

Prière d'espérance

Seigneur, accorde-moi aujourd'hui cette grâce que rien ne puisse troubler ma paix en profondeur, mais que j'arrive à parler joie, prospérité, à chaque personne que je vais rencontrer, pour l'aider à découvrir les richesses qui sont en elle.

Aide-moi aussi, Seigneur, à regarder ta face ensoleillée, même en face des événements difficiles : il n'en est pas un qui ne puisse être source de bien encore caché.

Donne-moi, à toute heure de ce jour, d'offrir un visage joyeux et un sourire d'ami à chaque homme, ton fils et mon frère.

Donne-moi un cœur trop large pour ruminer mes peines, trop noble pour garder rancune, trop fort pour trembler, trop ouvert pour le refermer sur qui que ce soit.

Seigneur, je te demande ces grâces pour tous les hommes qui luttent aujourd'hui afin que diminue la haine et que croisse l'Amour.

Ouvre nos yeux à l'Invisible pour que rien n'arrive à ébranler l'optimisme de ceux qui croient en Toi et qui croient en l'Homme, qui espèrent en Toi et espèrent en l'Homme.

Sœur Emmanuelle

FUNERAILLES

Saint-Martin-Saint-Michel

Claude PETIT, Adeline POMADE, Jean-Michel LAHOUSSE, Alice NORMAND,
Claudine CATROUX

Bièvres-Igny-Vauhallan

Yvette MARTIN, Louise MILLOT, Claude SECRETAINE

Lozère-Villebon-Villejust

Louis LEROUX, Jean DUBARRY, Véronique ETIENNE, Delio BELINA, Jean HORN

BAPTEMES

Saint-Martin-Saint-Michel

Lenny et Alyssa SBAIZERO, Louane BONDOIS

Bièvres-Igny-Vauhallan

Carla-Maryline SCHOREISZ, Elleen PELLERIN,
Lucien et Clémence LEVESQUE, Emma NUNES,
Louise DE BAS, Maxime ARNOULD

Lozère-Villebon-Villejust

Pharel HONORE-COSTA, Elena CHOPIN-COSTIS

MARIAGES

Bièvres-Igny-Vauhallan

Bertrand GOUAN et Valérie LASSAUGE,
Guillaume BUSSI et Priscilla DESTRUEL

Carnet septembre - octobre 2018

Invitation du groupe œcuménique de Massy-Verrières

Une étude biblique œcuménique est proposée une fois par trimestre.

La 1ère rencontre aura lieu le vendredi 9 novembre à 20 h 30,

à la paroisse Saint-Marc (EPUDF)

à Massy, à l'angle de la place

Antoine de Saint-Exupéry / rue des Anglais,
avec un animateur catholique.

Prochaines dates : 8 février et 10 mai 2019

DEBAT

Le GROUPE DEBAT du Secteur pastoral vous invite à une rencontre sur le thème :



Avec Grégoire LE BEL

Responsable du Service jésuite des vocations pour la Province d'Europe occidentale francophone

Jeudi 29 novembre 2018

à 20h45 précises

au Centre pastoral Sainte-Geneviève

5, impasse de la Terrasse, à Palaiseau

Parking :
place de l'église Saint-Martin

• Libre Participation aux frais •



Vous savez tricoter ?

Le Secours Catholique vous invite à participer à l'opération Colis de Noël qu'il organise depuis plus de 25 ans à la maison d'arrêt de Fleury Mérogis.

Il a besoin chaque année de 850 assortiments d'écharpes et de bonnets pour les détenus les plus démunis.

Nous vous remercions de vous associer à cette action.

Règles imposées par l'Administration pénitentiaire

- > Une couleur foncée est obligatoirement associée à une couleur claire
- > Taille de l'écharpe :
 - Longueur 120 cm
 - Largeur 20 cm
 - Pas de franges

Règles souhaitées par le Secours Catholique

- > Assortir, si possible, bonnet et écharpe
- > Couleur : se limiter à 3 couleurs maximum
- > Laines classiques, mailles régulières, serrées, sans fantaisie

NB : Les bonnets et écharpes étant destinés à des hommes, il faut s'en souvenir dans leur confection et dans le choix des couleurs.

Les dons de laine sont également bienvenus.

Contact : Thierry MAES - 06 71 08 61 83



MERCI

L'équipe prison

Prochain Echo :
les 15 et 16 décembre